

Refleja cartera de crédito desaceleración económica (El Financiero 19/11/08)

Refleja cartera de crédito desaceleración económica (El Financiero 19/11/08)(Arturo Robles) Miércoles, 19 de noviembre de 2008 . La cartera de crédito vigente que otorga la banca comercial al sector privado tuvo un crecimiento real anual de 9.2 por ciento en septiembre, su menor nivel desde febrero de 2004. Información de la actividad financiera de la banca comercial muestra que los préstamos para el rubro de consumo reportaron una caída real anual de 27.6 por ciento, y hasta el noveno mes del año sumó siete meses consecutivos con contracciones. Este desplome es el más pronunciado desde agosto de 1997, y es síntoma de un aumento en el costo del dinero, lo que limita la adquisición de bienes de consumo duradero. Las tarjetas de crédito tuvieron una baja real anual de 40.4 por ciento, mientras que la cartera para adquirir bienes duraderos descendió 6.4 por ciento en términos anuales. Otros instrumentos de crédito dirigidos al consumo, tales como los autofinanciamientos, tuvieron una reducción real anual de 8.7 por ciento. Esta contracción de los recursos muestra que la actividad económica tendrá un menor dinamismo, y en conjunto con el aumento en las tasas de interés y la falta de confianza de los consumidores se prevé una caída más fuerte de la demanda interna. Los recursos otorgados para vivienda tuvieron un incremento real anual de 10 por ciento; sin embargo, es su nivel más bajo desde febrero de 2004, además de que presenta una tendencia descendente, que inició desde abril de 2006. Por su parte, el crédito a las empresas se incrementó 17.6 por ciento en términos reales, su menor nivel desde septiembre de 2006. Los registros del Banco de México (Banxico) establecen que 50 por ciento del crédito total va dirigido a las empresas; al consumo, 21 por ciento, y a vivienda, 17.6. El restante 12 por ciento fue para los intermediarios financieros no bancarios, y aunque la proporción de los recursos no es tan significativa con relación a los otros rubros, se observó un avance real anual de 162.7 por ciento, su mayor tasa de crecimiento desde que se tienen registros.